

Seit 50 Jahren beginnen Alkoholiker hier ein neues Leben

Blaues Kreuz Das Curt-von-Knobelsdorff-Haus bereitet Abhängige auf ein neues Leben in Abstinenz vor

Von Elke Teipel

Ein verwohntes Haus, drum herum Wüstenlandschaft - das ist 50 Jahre her. Die Klienten von einst erzählen, wie es damals in der heutigen Fachklinik Curt-von-Knobelsdorff-Haus war. Sie verbrachten sechs Monate in der Trinkerheilanstalt. Das hieß Anreten in Anzug, weißem Hemd und mit Krawatte - „Wie bei einer Beerdigung“. Geld abgeben und mit anpacken.

Das war einmal. „Wir befinden uns 50 Jahre nach der Gründung in Radevormwald“, erklärte Klinikleiter Dr. Matthias Brecklinghaus: Gestern feierte die Fachklinik des Blauen Kreuzes Jubiläum im Wartburghaus mit Gästen, Patienten, Angehörigen und dem Team. Heute ist das Knobels-



Zahlreiche Gäste kamen zum Festakt. Dort blickte Dr. Matthias Brecklinghaus auf 50 Jahre Knobelsdorff-Haus zurück. Foto: Dora Siewert

dorff-Haus eine kleine Einrichtung mit 58 Plätzen „und mit erstaunlich differenziertem Angebot“, sagte der Klinikchef: „Wir haben ein überschaubares Behandlungsteam, wir kennen unsere Patienten und die Patienten kennen sich untereinander. Hilfesuchende fühlen sich bei uns angenommen.“

1964 kaufte das Blaue Kreuz das Martin-Luther-

Haus, das ehemalige Lehrlingsheim an der Hermannstraße. Nach dem Startschuss folgten zahlreiche Um- und Anbauten, unter anderem die Druckerei, Großküche, der Ausbau des Dachgeschosses.

In den 90er Jahren drohte gar die Schließung

In den späten 90er Jahren dann kam die große Krise: Mit dem Wachs-

tums- und Beschäftigungsgesetz kam der Belegungseinbruch. Die Schließung war schon beschlossen. Die Rettung waren neue Angebote: die „stationäre Motivierung“, eine Art „Schnuppertherapie“, sowie ganztägig ambulante Behandlungsformen. Ende vergangenen Jahres startete der Ausbau auf zehn Plätze. Dr. Brecklinghaus bedauerte: „Wir hinken wegen des Brandschutzes mit der Eröffnung etwas hinterher.“

Brecklinghaus lobte das Engagement der Mitarbeiter. Er sei stolz auf die Einrichtung. Sein Wunsch: „Möge unser Zaubertrank noch lange reichen, um die Widrigkeiten abzuwenden.“

Im Schulterschluss mit dem Klinikchef blickte Reinhard Jahn, Ge-

FACHKLINIK

REHA-KLINIK Das Curt-von-Knobelsdorff-Haus ist die erste Fachklinik des Blauen Kreuzes Deutschland. Helmut Hollmann war der erste Leiter des Hauses. Ihm folgte 1981 Werner Brück. Seit 2009 leitet Dr. Brecklinghaus die Einrichtung.

schäftsführer Blaues Kreuz Diakoniewerk, zurück. Er erinnerte daran, dass die Alkoholsucht erst vier Jahre nach der Gründung der Fachklinik als Krankheit anerkannt wurde.